

## LA GOBERNANZA EN GESTIÓN DEL RIESGO DE DESASTRES: REALIDADES Y ARTICULACIÓN DE APUESTAS SECTORIALES MULTINIVEL

- En el día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres, expertos analizaron contexto de Colombia para definir apuestas en materia de la gobernanza para la gestión del riesgo de desastres.

- "No debemos escatimar esfuerzos para salvar vidas y generar procesos de desarrollo con garantía a la protección", indicó Eduardo José González, Director UNGRD.

- Fortalecer la comunicación y comprensión del riesgo, acciones esenciales para garantizar la actuación de todos los sectores, actores y niveles de gobierno.



**}Bogotá, 13 de octubre de 2020 (@UNGRD).** Bogotá, 13 de octubre de 2020 (@UNGRD). En conmemoración del Día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres 2020, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), en su firme compromiso por la construcción de una Colombia Resiliente, llevo a cabo el conversatorio central de la agenda del mes de la reducción del riesgo.

La gobernanza en gestión del riesgo de desastres: realidades y articulación de apuestas sectoriales multinivel, se denominó el espacio virtual, que contó con la participación de más de 440 personas conectadas en simultánea y la instalación por parte del Director General de la UNGRD:

*"Es necesario, analizar y debatir, cuáles son esas articulaciones institucionales multinivel que requerimos en el país, desde lo local, departamental y nacional, para garantizar que la gobernanza en los territorios permita y promueva siempre la participación y articulación de todos los sectores",* indicó Eduardo José González, Director General UNGRD.

En esta oportunidad, el evento contó con la moderación del Coordinador de Proyectos de Gestión del Riesgo de Desastres del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en Colombia, Dr. Jairo Bárcenas Sandoval, de los panelistas, Marta Lucia Calvache Velasco, directora de Geoamenazas del Servicio Geológico Colombiano, del Capitán Carlos Andrés Cartagena Cano, asesor técnico de la Dirección Nacional de Bomberos de Colombia, de la Dra. Diana Carolina Ramírez Laverde, coordinadora del Consejo Departamental de Gestión del Riesgo de Desastres de Risaralda, y el Dr. Gian Carlo Gerometta Burbano, alcalde del municipio de Mosquera (Cundinamarca) y presidente de la Federación Colombiana de Municipios.

En este diálogo, los interlocutores resaltaron que la Gestión del Riesgo de Desastres parte de la generación del conocimiento, y que su origen debe ser la articulación de las diferentes entidades públicas, privadas y comunitarias que conforman el Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD), con información esencial que permita la toma de decisiones, el liderazgo y el desarrollo de capacidades en los territorios, con un empoderamiento institucional y comunitario que fortalezca los procesos de gobernanza regionales y locales.

El espacio terminó con las siguientes consideraciones:

- Las comunidades empoderadas se convierten en actores y aliados del SNGRD.
- El entendimiento de un trabajo unido y continuo entre la institucionalidad y la comunidad permite reducir el riesgo y fortalecer la gobernanza territorial.
- Es determinante fortalecer a todos los actores de la gestión del riesgo de desastres, así como su fortalecimiento interno para que toda la institucionalidad pueda responder a los retos que demanda la implementación de la Ley 1523 de 2012.
- Los instrumentos de planificación deben observar las necesidades del territorio y no deben responder a necesidades particulares.
- Es fundamental la sumatoria de voluntades tanto políticas como comunitarias y el respeto por la naturaleza frente a la generación de condiciones de riesgo.

- La generación de conocimiento no debe ser vista como un gasto sino como una inversión, ya que está se convierte en un poder para implementar la gestión del riesgo de desastres como un compromiso de los territorios y desde el orden nacional y departamental.
- La implementación de la Política Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres es un gran compromiso desde la administración pública, prioritario para salvar vidas, proteger la gobernabilidad y garantizar la seguridad jurídica de los mandatarios locales frente a la generación de pérdidas y daños.
- La descentralización en gestión del riesgo de desastres es clave permitiendo generar capacidades a los territorios, pero de manera fundamental a las comunidades con el fin de que puedan autogestionarse produciendo compromisos y responsabilidades.
- Es necesario promover sistemas colaborativos entre todos los sectores y niveles de gobierno.
- Es imprescindible hacer énfasis en el conocimiento del riesgo, desde la investigación, la educación y su comunicación multinivel.
- La gestión del riesgo es un proceso dinámico, y por lo tanto requiere de unos procesos de gobernanza muchos más ágiles, responsables y participativos.

Finalmente, el Director Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres resaltó:

*“Las condiciones de riesgo existentes y la responsabilidad que tenemos todos para reducirlos, es lo que nos debe impulsar a no escatimar esfuerzos para salvar vidas y generar procesos de desarrollo con garantía a la protección y a la generación de condiciones de sostenibilidad hacia el futuro”,* destacó Eduardo José González.

- [Más información sobre el Mes de la Reducción del Riesgo de Desastres](#)
- [Regístrese y participe en los próximos eventos](#)
- [Ver el conversatorio “La gobernanza en gestión del riesgo de desastres: realidades y articulación de apuestas sectoriales multinivel”](#)